

えことぴい通信 えことぴい長崎

えことぴい長崎 会員情報誌 第9号



環境月間街頭キャンペーンに参加して

6月2日(土)長崎市浜の町ベルナード観光通りで開催された「環境月間街頭キャンペーン」に参加しました。

テーマは、「ストップ・ザ・温暖化」

マイ箸を展示して、愛のマイ箸一億人運動を呼びかけたり、ハンカチでマイ箸を包む「いよちゃん巻き」を紹介したりしました。

ちなみに、いよちゃんとは、長崎県温暖化防止推進員の伊豫田さんのこと。

ハンカチは、その日の気分でおしゃれに選んで、持ち歩くのに音もせず、箸を使うときは膝掛けになり、使った後は箸を拭いて、洗って使えば衛生的。

わざわざ箸箱を買う必要もなく、たいへんな優れものです。

包み方は自由ですが、「いよちゃん巻き」に興味を持った方は、MMでお教えますよ。

もちろん、TEAMGOGO!2007の豪快な号外のPRとボランティア募集もやりました。

100万番長の竹次郎さんは、特製バッジを作って、楽しく呼びかけていました。カエルさんも応援に駆けつけてくれて、親子連れもたくさん立ち寄ってくれました。

終盤には、ペンギンダンスによる歌や踊りも飛び出して、賑やかなブースとなりました。

その他にも、「107+1天国はつくるもの」、「日本の青空」の上映会、「あした元気になあれ！」の講演会、火の玉会員決意表明のチラシを配布しました。

伝えたいことがたくさんあって、みんなやる気満々でした。

詳しくは、ホームページに写真入りで紹介していますので、どうぞご覧ください。

みんなで
止めよう!!
温暖化。



シリーズ「会員自己紹介」

「えことびいエコワークに参加して」 戸田 美加子

2月のロハス講演会の後、MMやエコワークに参加させていただくようになりました。最初の頃はMMだけの参加だったのですが、最近はエコワークも毎回楽しみになりました。

場所がシビックホールということもあって、2歳の娘も楽しそうです。

「地球温暖化」「酸性雨」のテーマに参加し、今までこの言葉自体は知っていたにも関わらず、その中身をいかに自分が知らなかったかに気がきました。

また、皆さんとの会話の中にも沢山の発見や気付きがあり、目からウロコの連続です。この勉強会を開いてくださっている皆さんに感謝、感謝です。

昨年末、「18年後、月に有人基地」という新聞の記事がありました。その頃、その記事を見て、

(すごいなあ。なんだか夢があつて素敵だなあ・・・)

と単純に思っていた私。

でも、えことびいに参加するようになって、

(月に行かなくていいから、もっと自分の足元を見よう！

もっと地球を大切にしようよ！)

と思うようになりました。

18年後、娘は20歳。

素敵な自然がそのままの姿であってくれたらと願います。

いえいえ、願うだけではダメですね。自分にできることを少しずつでもやっていきたいと思っています。

2007年6月22日(金)夏至～24日(日)は

「キャンドルナイト」の日

同じ日、同じ時間、
1,000万人以上の人が
電気を消して
ろうそくのあかりの中で
未来のことを考え祈る。
笑顔が永遠に続きますように。

環境問題は
笑い
楽しみながら
ロマンチックに

<http://www.candle-night.org/home.html>

高木善之トークライブに参加して

日時:2007年6月9日土曜日 午後1時~4時

場所:ナチュラルリープラス福岡サロン

これまで高木さんの講演会はもう何度も聴いていて、1泊2日のセミナー、ワークショップにも参加してきました。

初めて講演会を聞いた時には、地球上で起こっている環境問題を体系的にわかりやすく話をされる方、という程度の認識でした。地球村の活動に参加し講演会も何回か聞くうちに、「また同じ話だろう、自分はわかっている」と、正直言ってあまり集中力のない講演の聞き方をしていました。

それが、変わったのは1泊2日のセミナーに参加してからでしょう。高木さんの伝えたいことは、地球環境をよくしようという対症療法的なことではなく、ほんとうの幸せとは何かということが分かったのです。自分の幸せを追求しては変わらない。みんなの幸せが自分の幸せになっていくという、根本的なところから変わることを知ったのです。

それから、高木さんの講演会に限らず人の話を聴くとき、以前より真剣に聴く姿勢が変わってきたと思います。

そこで完璧になれない、弱い自分がいます。その時は“わかった”“囚われ”“モノサシ”から解放されたと思っていても、時間を置くと日常の生活、社会に流されてしまいます。

昨年5月の福岡のワークショップでは、緩んでいた自分を再び目覚めさせ、“生き方”を真剣に、でもりきまず、まわりの人たちとの“キャッチボール”をしながら生きていくことに気付かされました。そして“目標”“目的”“課題”を持ち、それに向けて具体的に動くこと、毎日航海日誌をつけることを学びました。航海日誌は、えことびい長崎のメーリングリストなどで日々実践しています。

講演会、セミナー、ワークショップに参加することで“自分の生き方”が見えてくること以上に、人との出会いがあり、仲間の輪が広がるすばらしさがあります。

今回のトークライブも、昨年のワークショップの参加メンバーが主催しました。みなそれぞれに個性的で、ワークショップの時も1泊2日で輝いていた人たちでしたが、そこから実践し地に足がついた頼もしさも感じ、さらにグレードアップした彼らに再会できました。

ボクはといえば、いつもは少しでも多くのことを自分のなかに落とし込むようにメモを細かく取るのですが、今回は、高木さんのスタイルに合わせて、メモを取らず……頭で聞かず、腹に落とす……という聞き方をしました。

というのも、今まで高木さんの話を聴いてきたにも関わらず、まだ弱い自分がいて、今までのことを忘れてしまっていたり、生活や社会の流されて、またものごとを“不自然な”モノサシで見えてしまっている自分がやっぱりいるのです。それで、悩みや不安が出てきました。トークライブでは、自分がなぜそうなったのか高木さんの話を聴いて、そして、懇親会でその思いを話してみようという気持ちで臨みました。

おかげで、すっきりして帰ってきました。でも、やっぱりほんとうに自分が変わるの、帰ってきてからの自分の1歩しだいです。

今回も、ぶしつけは承知の上で、この通信を「高木さんの講演を聞いたことがあるすべての方々」に送らせていただきました。ご了解ください。

そして、これまで通信を読んでくださった方には、当日精算できるチケットを1枚入れさせていただきました。あつかましいことは承知していますが、お一人でも多くの方に聴いていただきたいという事務局の思いであると受け止めていただけるとありがたいです。

都合によりご参加いただけない場合は、お知り合いの方にお声をかけていただければ、うれしい限りです。(※当日精算以外に、参加費を請求することは決してありません。)

第79回アカデミー賞、2部門受賞！！

「不都合な真実」上映会のお知らせ

平成19年6月23日(土)	11:00～と14:00～	長崎大学中部講堂
24日(日)	11:00～と14:00～	長崎大学中部講堂
26日(火)	19:00～	市民会館文化ホール
27日(水)	19:00～	市民会館文化ホール
28日(木)	19:00～	チトセピアホール
29日(金)	14:00～と19:00～	チトセピアホール

鑑賞料 前売り1,000円(当日1,200円)

問い合わせ先 NPO 法人環境コンサルティング協会長崎 電話 (095) 818-3305

アル・ゴアさんの「不都合な真実」見ました。

中尾 慶子

深刻な地球環境をよく調査して伝えて下さっているなあ…とその深刻さにも涙があふれるものでした。本に映画の内容は全て掲載されているので、映画を見てから本を見るととてもわかりやすかったです。

それにしても、現時点で二酸化炭素濃度は下記グラフの赤い点の位置です。過去60万年間の地球上の二酸化炭素濃度(上)と気温(下)の移り変わりを見ても、人類は引き金を引いたな…それも急激に…と温暖化は今後急速に進むことは止められない…という現実を学びました。それもかつて自然界では体験したことがない急激な上昇であること…

過去ずっと地球は高温期になると棚氷が溶け出し海流が止まり一気に氷河期に変化していることを繰り返していることから、地球規模の変動がスタートしていることは明らかだ…すでに棚氷が溶け出しているし、今後の「異常気象」というか「気候の大異変」の中で我々は生きて行かなくては行けない…ということがわかります。

(火山活動や地殻変動も盛んになり、火山による二酸化炭素の噴出も活発になることが予想され過去にそうであったように限界に達すると冷え始める…それが地球の浄化作用なのかな？近代文明は砂漠化し、微生物とわずかな命だけが残され、再び地球は自然豊かに再生を始める…それを繰り返している流れの中で、私達は自分達で引き金を引き繁栄の時間を短くしてしまったといえるのかもかもしれません…環境共生型の未来社会を作ることができたなら、もう少し地球上にとどまらせてもらえるのかな？)

映画「ディアフタートゥモロー」で描かれていることは夢物語ではないと思わなくては行けませんね…これは絶望的な現実…確かに今の近代文明社会にとっては「不都合な真実」であり、生産性・経済性よりも優先せざるを得ない真実であり、それを認めたくない業界があることも理解できます。

しかし、できることを精一杯やることと、子ども達の免疫力を上げておくことこそ、最も大切だ…気付いた人からみんなで力を合わせることができれば、どんな結果が待っていても幸せで充実した人生を過ごすことができるかな？とやる気マンマンです。アル・ゴアさんにもメールを送りたいです。身近にも池田武邦先生や吉田さんはじめ多くの仲間がいることが誇りです。人類みんなで共通理解ができればいいのにな…と思いました。(編集の都合により、グラフは省略しています。すみません。)

個人の人にはペイフォワード方式で、
1人に4部を渡して、1部はあなたに、ほかの3部は大切な人に届けてほしいと伝えます。

映画、『ペイフォワード』をご存じでしょうか？

この映画は、ある小学生が驚くべきアイデアで世界を変えてしまうのです。
そのアイデアとは・・・ 出逢った3人に「善意」を渡す、
受け取った人は、ほかの3人へ善意を渡す。
というものです。

そうやって、1日に3人へ渡していくと、世界に「善意」が何日で広がると思いますか？

1日目	3	
2日目	9	
3日目	27	
4日目	81	
5日目	243	
6日目	729	
7日目	2187	
8日目	6561	
9日目	19683	(2万人)
10日目	59049	(6万人)
11日目	177147	(18万人)
12日目	531441	(53万人)
13日目	1594323	(160万人)
14日目	4782969	(480万人)
15日目	14348907	(1400万人)
16日目	43046721	(4300万人)
17日目	129140163	(1億3千万人)
18日目	387420489	(3億9千万人)
19日目	1162261467	(11億人)
20日目	3486784401	(34億人)
21日目	10460353203	(100億人)

そうです！ にゃんと！！ 3週間あれば世界に「善意」(号外)を広めることができるのです！！

残念ながら、今回は初挑戦でいろんな準備不足があり、
17日前から配布すれば日本人すべてに行き届く計算ですが、
もう目標の夏至の日までの配布まで、残り数日となっています。

しかし、「号外」配布は、夏至を過ぎても手元に残っていたら、ぜひ続けてください。

そして、喫茶店やお店屋さんには、その人の波長をみながら、
お客さんにも渡してもらっていいですか？
と、数十部渡します。

「『地球温暖化を止めよう』っていう号外なんです。」なんて言って配ると、
「そうやね、私ももっと配ろうかな・・・」と協力してくださる方も出てくるわけです。

さて、号外の号外の配布経験がかなりある僕は、
何度も街角配布をした中でいろんな経験があります。
読む気のない人に配れば、捨てる可能性が高いのです・・・
受け取る気持ちが最初からある人は、捨てません。
どんなに良いことをしていても、その人にとってバッドタイミングだったら、
受け取ってもらえません。
捨てられることもあります。
必ずしも有り難いものではないということを。相手の立場になって考えてみることも大切です。
しかし、それで落ち込むむヒマがあったら、ぜひ笑顔で次の人に「善意」を渡しましょう。
「顔晴りま笑！！」

あなたの大切な人には、ぜひそうして欲しいと願っています。

そして、その先に繋がる未来へと、いろんなものを伝えていきましょう。

「今」だけを見れば、この「号外」は環境破壊かもしれません。ゴミを作っただけだと言われても
仕方がないと思っています。

でも、これを機会に、植林ブームが起こったり、マイ箸を持つ人が増えたり、
家族みんなでエコな話題が広がったり、環境保護への意識が高まることこそ、
僕たちが願っていることです。そのために僕たちは植林をしています。ゴミを拾っています。
仲間を増やしています。

募金をしてくださった方はさまざまでした。
小学生でさえ自分のなけなしのお小遣いを入れてくれました。
その大切なお金で出来上がった、大切な『号外』です。

子どもさえ、明るい未来を守りたいと願っています。今、僕たち大人は行動をする時なのです。
お手元の「号外」、どうぞ手渡しで大切な人へ届けてください。宜しくお願いします。

TEAMGOGO!2007

「豪快な号外」を2部入れさせていただきました。

あなたから周りの大切な方へ
広めていただけませんか。
よろしく願います。

～みんなのミーティング&平和学習会

&エコワーク（環境学習会）のご案内～

《7月》

M M： 7日（土） 13：30～16：30 県民ボランティア活動支援センター
平和：日（） 13：30～16：30

M M：18日（水） 18：30～21：30 県民ボランティア活動支援センター
環境：21日（土） 13：30～15：00 AIG長崎ビル「シビックホール」

《8月》

M M： 4日（土） 13：30～16：30 県民ボランティア活動支援センター

M M：22日（水） 18：30～21：30 県民ボランティア活動支援センター

環境：18日（土） 13：30～15：00 AIG長崎ビル「シビックホール」

※県民ボランティア活動支援センター

長崎市出島町2-11 出島交流会館4階 TEL:095-827-4852

※AIG長崎ビル「シビックホール」

長崎市常盤町1-1 TEL:095-822-8161

メンバーズミーティング（MM）では環境問題だけでなく、身近な問題、悩み、幸せとは、生きがいとは、生きる意味とは、自分のあり方、生き方など、いろいろなことを話し合っています。仲間と自由に話し合うことで、新たな気付き、さまざまな情報が得られます。

どうぞ、MMにご参加ください。きっとやさしい生き方、自然な生き方が見つかります。MMは何でも話せる場、和気あいあいと語り合っています。

環境学習会（エコ・ワーク）では、過去に放送された環境に関する番組の録画を視聴し、事実を知り、感じたことを話し合います。参加者がつくるワークショップです。

初めての方も大歓迎！！気軽に参加くださいね。お待ちしております！！

えことびい長崎 http://www.geocities.jp/n_earth_v/index.html

〒850-0946 長崎市川上町15-10 電話・FAX：095（827）5149

Eメール：ymaiso@yahoo.co.jp

◎ホームページには“えことびい長崎”の情報が満載！！

みなさんぜひアクセスしてみてくださいね♪

掲示板の書き込みもお待ちしております！！